



Liebe Eltern!

Mit einem letzten **Dierath aktuell** in diesem Jahr möchte ich Ihnen so kurz vor den Weihnachtsferien und dem Jahreswechsel einen Rückblick auf die vergangenen Wochen, ein paar Informationen und eine kurze Vorschau für das nächste Jahr geben.

Rückblick

Geburt: Unsere Kollegin Frau Arndt hat Ende Oktober einen gesunden Sohn zur Welt gebracht. Wir allen gratulieren ihr herzlich und wünschen der jungen Familie alles Gute.

Qualitätsanalyse: Im letzten Dierath aktuell hatte ich Sie darüber informiert, dass wir als Schule eine sogenannte Qualitätsanalyse (QA) durchlaufen werden. Die Qualitätsanalyse gliedert sich in drei Phasen.

1. Vorphase

Die **Vorphase** dient der Vorbereitung der Hauptphase. Die Schulen erhalten von Beginn an alle nötigen Informationen über die Abläufe, Verfahren und Instrumente der Qualitätsanalyse. Von zentraler Bedeutung ist das Abstimmungsgespräch. Hier entscheiden die schulischen Gruppen mit, welche schuleigenen Themen und Fragen für sie in der Qualitätsanalyse wichtig sind. Das QA-Team und die Schulen treffen gemeinsame Absprachen über den weiteren Ablauf der Qualitätsanalyse.

2. Hauptphase

Wichtiges Element der **Hauptphase** sind die Schulbesuchstage. Anhand schulischer Dokumente bereitet sich das QA-Team auf den Schulbesuch vor. Während des Schulbesuchs finden Unterrichtsbeobachtungen und Interviews mit den schulischen Gruppen statt. Das QA-Team gibt der Schulleitung und den Lehrkräften am Ende der Schulbesuchstage eine erste mündliche Rückmeldung.

3. Nachphase

In der **Nachphase** erhält die Schule einen ausführlichen Bericht zur Qualitätsanalyse. Er ist Grundlage für innerschulische Diskussionen und für die Vereinbarungen zur weiteren schulischen Qualitätsentwicklung. Mit dem Übergabegespräch unterstützt das QA-Team die Schule bei ihrer Reflexion der Ergebnisse.

Am 16. November hat das Abstimmungsgespräch bei uns stattgefunden und wir haben gemeinsam Leitthemen und entsprechende Fragen herausgearbeitet. Unsere beiden Leitthemen sind:

1. **Das Kind im Mittelpunkt – schulinterne Bildungsgerechtigkeit für alle**
2. **Miteinander im Gespräch sein und bleiben – gemeinsam Schul- und Unterrichtsqualität sichern und stetig weiterentwickeln**

Die Hauptphase startet erst im nächsten Schuljahr. Ich werde Sie rechtzeitig darüber informieren.

Martinsfest: Am 10.11.2023 haben wir traditionell und in gewohnter Weise für die Kinder unserer Schule wieder einen eigenen Martinszug veranstaltet. Die tollen, bunten und liebevoll gebastelten Laternen und das anschließende Beisammensein bei Glühwein, Kinderpunsch und Würstchen hat das diesjährige Fest für Groß und Klein zu einem schönen Ereignis gemacht. Bedanken möchte ich mich bei den vielen fleißigen Helfern.

Adventsmarkt: Am Freitag, den 1. Dezember hat von 16-18 Uhr unser jährlicher Adventsmarkt mit einer Mischung aus Verkauf und Bastelangeboten stattgefunden. Eltern und Kinder hatten u.a. Handpeeling, Marmelade, Karten, Vogelfutter, Weihnachtsgugeln, Traumfänger,

Weihnachtsbaumschmuck und Windlichter hergestellt und gebastelt, um diese zum Verkauf anzubieten. In den Klassen konnten die Kinder Sterne aus Papierstrohhalm, Santa Stones, Baumscheiben mit Motiven gestalten, Weihnachtskarten, Sterne aus Holzkugeln, Weihnachtsbäume aus Holzstäbchen, Stern-Girlande, Perlarmbänder, Wollsterne, Nikoläuse aus Tannenzapfen, Tiere aus Klopapierrollen und Windlichter aus Transparentpapier basteln. Das Wetter hat gut mitgespielt und der Markt war sehr gut besucht. Bei Glühwein, Kinderpunsch, Kuchen und Kaffee sowie Hot Dogs, Grillwürstchen und musikalischer Unterhaltung war es ein tolles Fest. Wir freuen uns schon auf das nächste Jahr.

Nikolaus: In diesem Jahr hat uns der Nikolaus erstmalig nicht persönlich am 6. Dezember 2023 in der Schule besucht. Trotzdem haben sich alle über den großen Sack mit Schoko-Nikoläusen gefreut, den der Nikolaus in die Aula gestellt hatte. Alle Kinder - vor allem die jüngeren Kinder- würden sich freuen, wenn der Nikolaus im nächsten Jahr wieder vorbei kommen würde.

Aktuelles

Märchenerzählerin: Am Dienstag den 12. Dezember und Mittwoch den 13. Dezember hat Frau Uhlich jeder Klasse und in stimmungsvoller Atmosphäre Märchen zum Leben erweckt. Hierzu wurde eine „Mitte“ entsprechend gestaltet und die Kinder haben fasziniert und gespannt den Märchen gelauscht. Allen hat es sehr viel Spaß gemacht.

Verabschiedung: In der nächsten Woche müssen wir uns von unserer Kollegin, Frau Janssen verabschieden, da sie in den Weihnachtsferien umziehen und im neuen Jahr an einer anderen Grundschule arbeiten wird. Wir danken ihr für die gute Zusammenarbeit und wünschen ihr für die Zukunft alles Gute.

Krankmeldungen: Obwohl ich in den letzten Schreiben von Dierath aktuell immer wieder genau geschrieben habe, wie der Ablauf der Krankmeldungen an unserer Schule organisiert ist, muss ich das Thema nochmals erneut aufgreifen.

Uns liegt die Sicherheit Ihrer Kinder sehr am Herzen. Daher ruft unsere Sekretärin bei Ihnen als Eltern an, wenn ihr Kind nicht rechtzeitig krank gemeldet wurde. Die Zahl der fehlenden Krankmeldungen hat in der letzten Zeit jedoch so stark zugenommen, dass unsere Sekretärin an manchen Tag bis zu einer Stunde Telefonate führen muss. Ich bitte Sie daher nochmals darum, Ihr Kind rechtzeitig per Mail ggs-dierath@gmx.de oder telefonisch unter 02174-5880 krank zu melden.

Eine Krankmeldung über die Klassenlehrkraft kommt nicht in der Schule an. Daher bitte ich Sie ausschließlich ihr Kind im Sekretariat abzumelden.

Vielen Dank für Ihre Mithilfe und Unterstützung!

Baumaßnahmen: Die Baumaßnahmen für den neuen 2. Rettungsweg an unserer Schule hat etwas zeitverzögert vor kurzem begonnen. In dieser Woche werden die beiden Klassen 4a und 4b aufgrund von Baulärm voraussichtlich für 2 Tage in die Aula ziehen. Die Klasse 3b zieht vorübergehend in die Klasse 4b um. Der Beginn der Baumaßnahmen (Durchbrüche der Wände) innerhalb der Klassen 3 und 4 finden glücklicherweise in den Weihnachtsferien ab dem 20.12.2023 statt.

Letzter Schultag: Am Mittwoch, den 20. Dezember haben alle Klassen von der 1.-4. Stunde Klassenunterricht. Die OGS schließt sich wie gewohnt an den Unterricht an.

Ausblick

Erster Schultag Januar 2024: Alle Kinder haben am ersten Schultag (8. Januar 2024) nach den Ferien Unterricht nach Plan.

Zeugnisse Klasse 3 und 4: Die Zeugnisse zum Halbjahr erhalten die Kinder der dritten und vierten Schuljahre am 22. Januar 2024. Die Halbjahreszeugnisse werden wie in der Vergangenheit in Kopie ausgehändigt, die Kinder der vierten Schuljahre erhalten zusätzlich noch den Anmeldebogen „Anmeldung weiterführende Schule“. Sollten Sie keine weiteren Fragen zum Zeugnis haben, unterschreiben Sie bitte die Kopie und geben diese Ihrem Kind wieder mit. Ab dem 23. Januar erhalten die Kinder das Originalzeugnis im Austausch mit der Kopie. Sollten Sie im Einzelfall mit der Klassenlehrerin über das Zeugnis sprechen wollen, erhalten Sie über das Sekretariat einen Termin ab dem 23. Januar 2024. In diesem Fall bringen Sie bitte die Zeugniskopie zum Gespräch mit.



Das gesamte Dierather Team
wünscht
Ihnen und Ihrer Familie
ein schönes, besinnliches und ruhiges
Weihnachtsfest
und einen guten Übergang
ins neue Jahr **2024**.

Herzliche Grüße
Ihre Schulleiterin
Corinna Stobbe

Liebe Eltern der OGS,

das Jahr 2023 neigt sich langsam dem Ende.

Am 19.12.23 werden wir ab 13:30 Uhr eine kleine Weihnachtsüberraschung für Ihre Kinder haben.
Sie endet pünktlich zur Entlasszeit um 15:15 Uhr.

Unsere AGs wurden mit Freude angenommen und Ihre Kinder wählen im Januar neue AGs selbstständig.

Eine Bitte: Jedes Kind braucht ein Paar Hausschuhe für den Nachmittag unten.

Das OGS-Team und ich wünschen allen eine schöne und besinnliche Weihnachtszeit
und einen guten Übergang ins neue Jahr 2024

Herzliche Grüße
Ute Klocke

